

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Pada bab akhir ini memaparkan mengenai kesimpulan dan rekomendasi peneliti berdasarkan hasil dari analisis isi buku seri kesehatan dan keselamatan anak sebagai media pendidikan seksual untuk anak usia 5-6 tahun.

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan pada bab sebelumnya, maka didapatkan kesimpulan sebagai berikut:

1. Buku cerita seri kesehatan dan keselamatan anak bersifat edukatif. Buku ini berisi muatan materi pendidikan seksual yang sesuai dengan tahap perkembangan anak pada STPPA. Pada setiap buku terdapat materi yang dapat mengembangkan aspek-aspek dalam pencapaian perkembangan anak. Aspek yang terdapat pada buku seri ini adalah nilai agama dan moral, kognitif, bahasa dan sosial emosional. Selain itu, buku seri kesehatan dan keselamatan anak berisi materi yang sesuai dengan tahapan perkembangan seksual anak dan tahapan pendidikan seksual untuk anak usia 5-6 tahun.
2. Buku cerita seri kesehatan dan keselamatan anak representatif menjadi media pendidikan seksual untuk anak usia 5-6 tahun. Karena cerita pada buku seri ini bersifat edukatif, menggunakan desain yang sesuai dengan karakteristik anak. Pada aspek bahasa dalam buku ini menggunakan bahasa yang sesuai dengan tingkat prabaca 2 (PAUD tingkat lanjut usia 4-6 tahun) dan materi pendidikan seksual yang sesuai dengan perkembangan anak dan kehidupan sehari-hari anak. Secara keseluruhan buku seri kesehatan dan keselamatan anak dapat meningkatkan pemahaman anak mengenai pendidikan seksual dan mencegah anak menjadi korban dari kejahatan/kekerasan seksual.

5.2 Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah dilakukan oleh peneliti, terdapat beberapa rekomendasi yang dapat dijadikan sebagai bahan masukan, yaitu:

1. Bagi Guru Pendidik AUD

Penelitian ini dapat menjadi acuan bagi guru pendidik AUD dalam melaksanakan pendidikan seksual untuk anak usia 5-6 tahun sehingga dapat melaksanakan pendidikan seksual di PAUD sesuai dengan tahapan perkembangan anak. Selain itu, Buku seri kesehatan dan keselamatan yang telah diteliti layak digunakan sebagai media pendidikan seksual untuk anak usia 5-6 tahun. Media ini dapat dipertimbangkan oleh guru dalam pelaksanaan pendidikan khususnya yang berkaitan dengan upaya pengembangan pengetahuan seksual anak usia 5-6 tahun.

2. Bagi Orang tua

Penelitian ini dapat menyediakan data yang dapat menambah wawasan bagi orang tua yang masih tabu akan pendidikan seksual untuk anak. Penelitian dapat menjadi referensi bagi orang tua dalam memilih buku cerita sebagai media pendidikan seksual yang tepat dalam pelaksanaan pendidikan seksual di rumah.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini menggunakan analisis isi/analisis konten. Bagi peneliti selanjutnya diharapkan dapat menjadi sumber referensi khususnya pada penelitian yang bertujuan untuk menguji efektivitas buku cerita anak sebagai media pendidikan seksual untuk anak. Diharapkan peneliti selanjutnya dapat mengkaji secara lebih mendalam dan menjadikan keterbatasan penelitian ini sebagai bahan perbaikan dengan menggunakan instrumen dan data yang lebih baik untuk mendapatkan hasil data yang lebih lengkap dan menyeluruh.

4. Bagi Pengembang

Penelitian ini menganalisis isi materi serta kesesuaian buku cerita sebagai media pendidikan seksual yang tepat untuk anak usia 5-6 tahun. Pengembang dapat memperhatikan pedoman penulisan buku cerita, sehingga dapat menghasilkan media buku cerita yang lebih layak, berkualitas, sesuai tahapan perkembangan anak dan sesuai dengan kriteria media buku cerita untuk anak.